
Итоги проведения 57-го Чемпионата и первенства Санкт-Петербурга. 

Кроссовые и вело-дисциплины. 

Присутствовали:  

Куприенко Д.В., Филатов В.К., Белозеров В.Н., Васильева И., Малышев М.В., 

Яшукова Н.В., Волков Н.А., Ельцов Д.А., Семенов М.В., Апатенков С., Пьянков Д., 

Фомушкин Р. 

 

1. Вело-дисциплины: 

Из 4 возможных дисциплин были проведены 3: Лонг (Апатенков), Классика 

(Строганов), Спринт (Пьянков). Из-за малого количества участников старты были 

проведены без административных согласований. Среднее число участников стало 

чуть больше: в среднем  60 человек на старте. В мужских группах есть выполнение 

разрядов, присваивалось звание «Кандидат в мастера спорта» 

По лонгу претензий не было. Было проведено на отлично. 

По классике: Плохо была переведена карта в велознаки. Перебор с длинами 

дистанций. Некомпетентность директора и главного судьи соревнований. 

По спринту: Красная горка – хороший район. Некоторые проблемы: осенний сезон, 

сезон листопада, вследствие чего не были видны дорожки и тропинками, тем не 

менее организаторами была проделана большая работа по расчистке.  

Высказано предположение, что потенциально сформировавшиеся судейские 

бригады в вело-дисциплинах могут обслуживать старты с количеством участников 

до 300 человек. 

Ещё одна проблема связана с тем, что при отсутствии присвоения звания  «мастер 

спорта»  участники немотивированны проходить мандатную комиссию и многие 

участвуют в группе «Опен». Возможно, дистанция для этой группы должна быть 

заметно короче, чем в Элите. 

Идеи на 2016 год:  

1) Попробовать совместить один из стартов с Сосновоборскими Дюнами, 

2) Чередоваться с ЛО при проведении вело-стартов на многодневках.  

 Оценки велостартов: 

    Спринт – отлично. 

    Классик – удовлетворительно 

    Лонг – отлично.  

  



2. Беговые дисциплины 

 

- Спринт. 

 

Заявленный инспектор Шкилев не выполнил возложенные на него обязанности. 

Основным инспектором в итоге оказался Ельцов Денис. 

 

Отзыв директора (Малышев М.): Основная проблема этого старта – 

проведение подобных стартов  непрофессионалами, пусть и имеющими богатый 

опыт проведения соревнований. Отсюда – технические недочёты.  

Этот старт имел большие финансовые проблемы. В ходе подготовки старта 

на базе, где проводились соревнования, сменилось руководство, которое попросило 

большие деньги за аренду. Дополнительно пришлось заказывать биотуалеты.  

Задумка была интересная, хорошая местность.  Были проблемы с 

рисовщиком карты, который приехал поздно, вследствие чего был поздно получен 

файл карты. При печати тиража получились другие цвета, нарушена цветовая 

гамма. Времени на переделку не было. Качество карты оценено на 4 с минусом. 

Рисовщик по-своему трактовал «эстакады» на местности. Сложность в 

изображении таких объектов. Нет стандартов. 

В ходе подготовки изменялось положение старта и финиша по критериям их 

безопасности. Из-за автомобильной пробки на подъезде было сдвинуто время 

старта. Одной из проблем было то, что участники могли пробегать там, где была 

зона размещения. 

 

Отзыв инспектора  (Ельцов Денис): С начальником дистанции было хорошее 

взаимодействие. Были проблемы с изображением эстакады.  Не работает компас на 

данной местности (на эстакадах, из-за холодильной трубы). При печати карт надо 

заранее проверять что получается на выходе, так как один и тот же файл на разных 

устройствах может выглядеть по-разному. 

На будущее: обязательно делать двойной номер спереди и на спине (для 

фиксации нарушений)   

 

Обшие выводы:  

Спринт - сложная дисциплина в плане продумывания безопасности. 

Первичное условие - организация безопасности.  

  

- Лонг 

 Основные претензии в основном по детским группам. У детей была 

некорректно (с точки зрения безопасности) обрезана карта (ограничивающая 

дорога была за картой). У групп 14-16 дистанции переусложнены  Большая часть 

протокола не справилась с дистанцией.  По сложности были спланированы как 

Классика.  

На будущее: проводить предсезонную учебу начальников дистанции. 

Пожелания по более праздничному оформлению центра соревнований. 

 

 

 

 



- Марафон 

 Отзыв директора старта (Волков Н.А.): Старт получился неплохим. 

Получилась довольно интересные куски.  Нареканий по дистанциям вроде как не 

было.  Нормальная организация парковки.  

 Для детей не всегда есть возможность делать большой масштаб (чтобы был 

виден весь район проведения). Проблемой была боязнь сделать слишком сложно 

для детей. 

 Инспектор (Семёнов М.В.): За две недели все просмотрели. Разные люди 

маркировали разные точки. Разное понимание легенд. Пришлось переписать 

легенды. Стали менять точки.  Карта слабая. По дистанциям – много что 

поправили. Планировка бабочек была некорректная. На одном из перегонов в 

юниорских группах надо было прыгать в ручей по пояс. Возможно, Нач. дистанций 

в лес не ходил. По 16 группам была неадекватная планировка. У элиты и у всех 

остальных однотипная планировка. Местность марафонская, карта немарафонская. 

На грани была печать карт (за 1,5 дня до соревнований). Печатать карты надо 

заранее. Было много суматохи на мероприятии, так как не было одного хорошо 

руководящего.  

 

- Эстафета 

 Отзыв ГСК (Фомушкин Р.): Согласования прошли нормально. Все мелочи 

по пунктам были исправлены. Из минусов – старт в субботу. Несоответствие 

количества этапов в юниорских группах с положением (двойная трактовка в 

Положении о ЧиП СПб). Плюсы места – легко организовать парковку. Вопросы: 

имеет ли смысл добавлять группы в ветеранах? (МЖ80?) 

 Обсудили огрехи рисовки карты и постановки точек в тех местах, где карта 

кривая. Два финишных пункта, непонятно зачем. Перенос детского старта на 14 

часов – является ли целесообразным? Эстафету необходимо проводить в 

воскресенье, иначе дети не доезжают. 

 Растянули «центр соревнований», не было компактности. Неравнозначный 

старт из зоны передачи.  

 

-Классика 

Хорошее взаимодействие ГСК с инспектором старта (Ельцов).  

Были проблемы с планированием дистанций для 10-й группы. Сделали 

примитивно и коротко, но зато безопасно. Заранее согласовано с местной 

администрацией (на уровне МО).  Два раздельных старта, отделили младших детей 

и ветеранов. Печатали в типографии «Северном сиянии», найдена оптимальная 

конфигурация для печати карт в типографских условиях.  Формат pdf 

категорически нельзя использовать при печати! «Плывут» цвета, толщины линий 

итп.  

Лотерея – удачная идея для награждения. Комментаторы менялись 

постоянно, сложно было следить за ходом происходящего. Присланный из 

«Комитета по особо охраняемым зонам» сотрудник остался доволен уровнем 

проведения соревнований и адекватным отношением к особо охраняемой зоне. 

 

 

 

 



-Общие замечания по итогам проведения ЧиП СПб 

 

Белозеров В.Н.: Системно выпадает работа Главного секретаря, Главного 

судьи.  Проблемы для команд. Нужно систематизировать документооборот между 

организаторами и федерацией.   

 

Сформулировать вопрос к Янину Ю.Б. Какие документы нужно делать при 

проведении Чемпионата и Первенства. Исключить случаи разночтений реальных 

судейств и того, что уходит в Комитет. Реальные судьи должны работать на 

стартах. 

 

 

Резюме, в ходе обсуждений можно выделить пункты на след. год: 

 

1) Проявить внимательность при печати карт (попробовать заранее 

напечатать на том устройстве, где будет печататься тираж, может быть 

стоит печатать тираж заранее с запасом (по статистике прошлого года) 

2) Выяснить, как правильно оформлять протоколы и отчет. 

3) Тщательно проверять планировки дистанций всех групп в общем (поиск 

противоходов и др. вещей) 

4) Тщательно продумывать каждую дистанцию 

5) На спринт делать 2 номера (на грудь и спину) 

6) Эстафету делать в воскресенье 

7) Заранее составлять схему центра соревнований и предъявлять на 

проверку инспектору. 

 

  

 

  


